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Compte-rendu de la commission des officiels du mardi 28 avril 2015. 

 

*Lieu : Comité Régional Maison des Sports d’Eybens. 
*Personnes présentes : MC GAIDIOZ, S. LE COMTE, V. BONNET, P. FILONI, C. MERLET, J. BERTHET, P. BOLLONJEON, A. 

VALENCIER, JG SOURISSEAU, L. FAVRE PALACIOS, JL LABONNE. 

Absents excusés : G. LOTITO, G. ABERT, A. BERGER, B. BODON, P. LACHETEAU, JP BASSET. 

 

Début réunion : 20h00. 

 

1-Point sur la formation des officiels : 

  1-1-Water-polo : 

  Les formations et examens officiel de table sont programmés et faits sur demande. Cette saison, il y a eu 2 

sessions : une à Echirolles et une à Pont de Claix. 

  Il n’est pas prévu de nouvel arbitre régional formé cette saison. Par contre, Thibault JACQUET (Echirolles Water-

polo), arbitre régional devrait être validé arbitre fédéral lors de l’interzone 16 ans à Mulhouse. 
  Une réunion de la zone est prévue à l’initiative de Patrick FILONI le 6 juin pour présenter le projet de Pascal 
PLANCHON. 

  -Utilisation EXTRANAT : 

  Les informations de recyclage et formation de nouveaux officiels de table ont été entrées par Paul RAGINEL. 

  Une difficulté est signalée au niveau EXTRANAT: il est impossible d’enlever un arbitre prévu dans un match mais 

absent le jour du match et de rentrer un nouvel arbitre en remplacement. Le problème sera remonté à la 

commission informatique de la FFN. 

  1-2-Natation synchronisée : 

  Aucun point n’est fait par manque de représentant de la natation synchronisée. 

  1-3-Natation course : 

  -Savoie : 

  Cette saison ont été organisées deux sessions examen / recyclage B et C avec pour résultat : 10 nouveaux officiels B, 

10 nouveaux officiels C et 10 officiels recyclés. Recyclage et nouveaux officiels ont été entrés dans EXTRANAT. 

  Quelques difficultés à avoir des jurys complets lors des compétitions départementales.  

  -Drôme / Ardèche : 

  Une session formation / recyclage a été organisée cette saison avec pour résultat : 18 nouveaux officiels qui ont été 

entrés dans EXTRANAT. 

  Drôme / Ardèche présente deux candidats à l’examen officiel A.  
  Difficultés rencontrées cette saison : certaines réunions sont très longues suite au regroupement jusqu’à 3 
compétitions sur la même journée. Cette remarque est à faire remontée à la commission sportive du département. 

  -Isère : 

  6 sessions de formation et recyclage ont été organisées sur l’Isère par Sandrine LE COMTE (sud Isère) et Guy ABERT 

(nord Isère) avec pour résultat une trentaine de nouveaux officiels B. 2 séances ont également permis de faire passer 

l’examen à 35 élèves STAPS qui doivent, pour valider respecter la convention avec l’université prévoyant la 
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participation à 4 réunions pendant la saison. Cette disposition a particulièrement été jugée judicieuse cette année où 

le Comité Dauphiné Savoie était coorganisateur des championnats de France FFSU ce qui a permis d’avoir des jurys 
complets durant toute cette compétition qui se déroule en milieu de semaine. 

  Une vingtaine de collégiens / lycéens ont également été formés dans le cadre de la convention UNSS / FFN. 

  L’Isère présente deux candidats à l’examen d’officiel A. 
  Difficultés rencontrées cette saison : il est toujours difficile de constituer des jurys dans les compétitions maîtres 

mais aussi dans les compétitions avenirs/poussins de début de saison du fait que les parents ne sont pas encore 

entrés dans le « circuit ». Difficultés également lorsque plusieurs compétitions avec plusieurs lieux de compétition 

sont programmés un même jour. 

  Suggestion : il serait peut-être bon que le calendrier départemental soit validé par le responsable départemental 

des officiels avant d’être officialisé (à voir avec les comités départementaux). 
  -Haute Savoie :  

  Compte tenu de l’absence de Jean-Pierre BASSET, c’est Christine GAIDIOZ qui fait le compte-rendu de la formation 

des officiels. 2 sessions de formation ont été organisées cette saison. Le recyclage est fait au bord du bassin avant 

démarrage d’une compétition. Les recyclés et les nouveaux officiels sont entrés dans EXTRANAT. 
  La Haute Savoie présente deux candidats à l’examen d’officiel A. 
  Difficultés rencontrés : pour les compétitions régionales et les meetings de club, il est difficile de recruter des 

officiels locaux dans la mesure où pour ce type de compétition, peu de nageurs locaux sont engagés donc peu de 

parents se sentent concernés. 

  1-4-Natation estivale : 

  Pour la Haute Savoie, la Savoie et l’Isère, Jean-Pierre BASSET et Jacques BERTHET font passer les examens lors de 

compétitions à des dates programmées en début de saison. Pour Drôme Ardèche, c’est Véronique BONNET qui fait 
passer les examens sur demande. Celle-ci demande à être informée de la réussite d’un candidat Drôme Ardèche qui 
passerait son examen lors d’une session organisée dans un autre département. 
  Il n’y a pas de difficulté à signaler pour former les jurys en natation estivale. 

  1-5-Eau Libre : 

  Aucune formation n’est prévue pour le moment cette saison.  
  Plusieurs difficultés rencontrées : d’abord pour enregistrer les recyclages et nouveaux officiels dans EXTRANAT (voir 

avec service informatique de la FFN). Ensuite avec les questionnaires d’examen qui n’ont toujours pas de corrigé 
malgré plusieurs relances auprès de la commission eau libre de la FFN. Enfin subsiste toujours une incertitude sur 

l’aptitude de Patrick GUILLEMIN à former des officiels eau libre alors qu’il n’a jamais été validé comme formateur par 
le comité régional après sa démission. Véronique BONNET responsable de la formation des officiels eau libre 

s’engage à maintenir le contact avec lui pour éviter des formations « fantômes » à  l’avenir.  
 

2-Difficultés rencontrées en natation course :  

  Le Comité Régional rencontre des dégradations à plusieurs niveaux dans l’organisation des compétitions fédérales.  

  2-1-Entretien, maintenance et acheminement du matériel de chronométrage automatique - formation : 
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  Le matériel de chronométrage coûte cher et est relativement fragile. Il est également vieillissant ce qui va 

nécessiter à l’avenir des coûts importants pour son renouvellement. C’est pour cette raison que le comité exige un 

coût d’immobilisation du matériel lors des meetings de clubs (passé à 500 € en 2015). 
  Cette année, le comité a pu bloquer une demi-journée pour remettre à niveau le matériel existant en bénéficiant 

des équipements de maintenance des sapeurs-pompiers de Domène où Bruno VIGNERON (non élu du Comité) est 

pompier volontaire. Il s’avère nécessaire de maintenir cette disposition au moins une fois par an à l’avenir. 

  Il reste problématique d’avoir les 3 personnes minimum au départ du garage pour des week-ends compétitions. Le 

comité se propose donc de désigner 3 personnes (officiels / élus du comité de préférence) en même temps que sera 

fait le jury de tête pour les compétitions régionales.  

    Il faudrait également que de nouvelles personnes soient formées à l’ARES. 
  2-2-Composition des jurys bord de bassin : 

  Avec les règles qui sont en place actuellement, il est de plus en plus difficile de constituer un jury bord de bassin 

lors des compétitions régionales. 

  Après débat, il parait nécessaire de présenter une nouvelle fois en comité directeur un projet qui permettrait de 

garantir un jury bord de bassin dans les compétitions régionales. La règle pourrait imposer un quota d’officiels à 
donner par le club au moment des engagements en fonction du nombre de nageurs engagés agrémenté d’un 

système d’amende si l’officiel annoncé est absent le jour de la compétition. Jean-Luc LABONNE enverra un projet à 

tous les membres de la commission pour approbation avant présentation au comité directeur de fin de saison. 

  Il faut prendre conscience qu’un jury incomplet perd en crédibilité ce qui n’est pas acceptable pour des 

compétitions régionales qui sont des compétitions qualificatives.  

  2-3-Meetings de club : 

  Il est à noter que les jurys sont également devenus plus difficiles à constituer lors des meetings de clubs. Dernier 

exemple en date : meeting d’Annemasse où il était impossible d’avoir des juges aux virages côté opposé (beaucoup 
d’officiels C en Haute Savoie). C’est un problème pour le comité dans la mesure où les personnes en charge du 
matériel font généralement partie du jury de tête et se trouvent en conséquence directement concernées par la 

difficulté à constituer le jury. 

  Jean-Luc LABONNE va revoir la convention de prêt de matériel en revoyant la clause sur la constitution des jurys. 

 

3-Gestion des officiels sur EXTRANAT : 

  Le comité régional rappelle que les nouveaux officiels et les officiels recyclés en natation synchronisée ne peuvent 

être entrés dans EXTRANAT que par le comité régional. Cette disposition reste maintenue. 

  Pour le water-polo, les officiels seuls du Dauphiné Savoie (et non pas de la zone entière) formés ou recyclés sont 

entrés dans EXTRANAT par Paul RAGINEL qui possède les codes d’accès. 
  Pour la natation course, le responsable départemental entre les recyclages et les nouveaux officiels B et C dans 

EXTRANAT. Par contre, il est nécessaire de mettre en place une règle pour supprimer les officiels qui ne sont plus 

opérationnels (à réfléchir par chaque responsable départemental pour évoluer vers une règle commune pour toute 

la région).  

   



 

 

 

FEDERATION  FRANCAISE  DE  NATATION 

__________ 

COMITE DAUPHINE - SAVOIE 

 

 

 
4 

4-Questions diverses : 

  -Natation course : examen officiel A. 

  L’examen d’officiel A aura lieu le samedi 13 juin à Annemasse lors des championnats régionaux d’été. C’est Jacques 
BERTHET qui fera passer l’examen. 6 candidats devraient se présenter : Yann RUFINO et Guillaume FILLION pour la 

Haute Savoie, Muriel ETERNO et Pascale EXPILLY DUBUC pour l’Isère, Rachel NICOLAS et Karine DUPRE VIGNE pour 
Drôme Ardèche. Un examen blanc sera organisé (non obligatoire mais fortement recommandé) le samedi 6 juin au 

comité régional. Les convocations seront envoyées prochainement par Jean-Luc LABONNE. 

  Il n’y a pas de candidature à l’examen d’officiel A pour la natation estivale. 
  -Natation course : fascicule officiel C (demande A. GAGNAIRE). 

  Statuquo pour le moment.  

 

5-Date recyclage officiels A natation course : 

  La prochaine date de recyclage des officiels A et fixée le samedi 10 octobre de 9h00 à 12h30. Cette date pourra 

être modifiée si aucune salle ne se trouvait disponible pour ce jour là. 

   

 

 

Fin réunion : 22h30.  

  


